

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 54 (1928)
Heft: 3

Artikel: Das Schweizer-Parlament
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-461152>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Prälat und Sängerin

Von dem Dichter und Prälaten Gerof wird folgendes hübsche Erlebnis erzählt, welches er mit einer bekannten Stuttgarter Sängerin gehabt haben soll. Auf dem Philosophenweg treffen sie an einem regnerischen Tage zusammen. Es beginnt ein neuer Regenguss. Ritterlich, wie er stets war, tritt Gerof auf sie zu, um sie zu „beschirmen“. Keines kennt das andere. So wandeln sie Arm in Arm dahin bis zu der Dame Haus, und dort rückt der Herr mit der etwas faustischen Frage heraus:

„Edle Dame darf ich's wagen,
Nach dem Namen Sie zu fragen?“

Worauf die Dame antwortet:

„Aus der Frage kann ich sehen,
Dass Sie nie zur Oper gehen;
Als die erste Sängerin
Federmann bekannt ich bin.
Rum ist's wohl an mir zu fragen,
Und ich bitte Sie, zu sagen,
Wer mir unterm Schirm soeben
Gütig das Geleit gegeben?“

Darauf Gerof:

„Aus der Frage kann ich sehen,
Dass Sie nie zur Kirche gehen;
Alle Frommen kennen mich,
Denn der Herr Prälat bin ich.“

Lächeln

Das Lächeln einer schönen gütigen Frau ist wie reiner Blütenhonig; das Lächeln einer Kokotte ist wie Schlagsahne, mit Saccharin gesüßt.

— Es gibt Menschen, die können nur lächeln, aber nicht lachen; vor denen mußt du dich hüten.

— Frauenlächeln kann Berge versetzen und Reiche zerstören.

— Läßt dich nie ein Lächeln gereuen, mancher dankt seine Erfolge nur einem Lächeln zur rechten Zeit.

— Es gibt Gesichter, die durch Lächeln entstellt werden. Meistens gehören sie Menschen, die sich nicht zum Lachen entschließen können.

— Hüte dich, daß dein Lächeln nicht zum Grinsen werde.

— Wer immer lächelt, braucht deshalb noch kein Optimist zu sein. Auch der Spötter lächelt und der Skeptiker.

— Wen ein freundliches Lächeln stört, den hassen die Götter.

— „Let's go smiling through the world!“ sagen die Amerikaner, aber die haben eben gut reden... Sethario

Das Schweizer-Parlament

Rückblick und Ausblick

Preist das Schweizer Parlament, Das sich Volksvertretung nennt! Denn es ist noch kein Tyrann, Der das Recht vertreten kann.

Zwar der General fand einen Unser Räte mutig Schweigen, Als man ihm nach schwersten Tagen Noch die Ehrengabe unterschlagen.

Kompromiß ward das benannt, Ja nicht etwa „Rote Angst“. Kompromiß nennt man's auch jetzt, Wenn man das Gesetz verletzt;

Wenn man streicht mit Gründen, hohlen, Landwehrkurs' gesetzbefohlen Und mit Lächeln weich wie Butter produziert Kanonenfutter.

Das Getreidemonopol

Zeigt den Rat dann Mutes voll, Weil selbst einen Volksentscheid Er zerbricht mit Männerherrschneid.

Bei der Malz- und Gerstensteuer War das Parlament noch schlauer, Denn es hintertrieb bei Zeiten Referendumsmöglichkeiten.

Ja selbst dem Genossen Grimm Gäß' es mutig seine Stimm', Drohte man nicht nah und fern Wütend mit dem „Marsch auf Bern“.

Drum so tauft mir diese Männer Ja nicht: Clique der Thronen; Denn sie machen sofort Frieden, Kommt des Volkes Zorn ins Sieden.

Sprecher's zwar gedenkt man nicht, Denn der Takt ist keine Pflicht; Aber flucht das Volk der Schmach, Holen sie es schon noch nach.

Drum so rat ich euch jetzt allen Hin ins Bundeshaus zu wallen Und verehrt der ganzen Sippe Jedem einen Band von Kriegge.

Stellt dann in der Gänge Lauf Große Schweizer Büsten auf, Dran die Räte doch noch sehn, Daz sie nicht am höchsten stehn.

Sagt, daß wir nicht rasch verzeihen Ihre Hösi-Höseleien Und sie bei den nächsten Wahlen Unstandsmangel bitter zahlen. u. a.

*

Student: Da schreibt mir eben mein Vater: „Lieber Sohn, wenn du so fortfährst, so wirst du nicht mehr lange Student sein“, und Ietzthin sagte der Professor zu mir: „Wenn Sie so fortfahren, so werden Sie ewig Student bleiben.“ Jetzt bin ich doch neugierig, wer von den beiden Recht behalten wird.



Nach einer Premiere traf einst beim Souper der wegen seines Mangels an Geist und Takt berüchtigte Chronist Malesco mit einer wegen ihrer Schlagfertigkeit bekannten und wegen ihrer Schönheit berühmten Schauspielerin zusammen. Jetzt ist diese etwas gealtert und, obwohl sie sich nicht auf die Zunge ausspielt, so verliert sie doch nie eine Gelegenheit, ihre vergangene Jugend zu bedauern.

Ja, sagt im Gespräche der Chronist, meine verehrten Damen, was wollen Sie? Es ist traurig, aber wahr, so wie in der Jugend kann man nicht das ganze Leben lang bleiben.

Was? Wieso? erwiderte prompt die Schauspielerin, Sie können in der Jugend ein Schafskopf gewesen sein und es das ganze Leben lang bleiben.

Der Chronist verschluckte sich an der Suppe, sodaß er husten mußte und war eine Viertelstunde später verschwunden.

*

Einer unserer großen Sänger hatte in seiner Jugend auch bei den Frauen mächtige Erfolge. Jetzt ist er alt und hat keine Anwandlungen mehr zu Eroberungen, deshalb bleibt er auch ganz ruhig, als eine Schülerin des Konseratoriums, ein hübsches dralles Mädchen, zu ihm sagt, sie werde zu ihm kommen, sie wolle einmal sehen, wo er wohne und er müsse ihr einen alten Opernzeug hervorholen.

Und das liebe Mädchen kam und da der alte Herr in der 4. Etage wohnte und kein Lift vorhanden, so war sie etwas auf der Atem.

Aber Meister, wie viele Treppen! Sehen Sie, wie mir das Herz klopft!“

„Mein liebes Fräulein,“ erwiderte der Meister, „ich habe leider nur noch dieses Mittel, um die Herzen zum Klopfen zu bringen.“



EGLISANA

das rassige Gesundheitsgetränk!

Ueberall erhältlich.